



PATRIMOINE

On devrait connaître, le 19 décembre prochain, avec la décision du tribunal d'Alès (France), l'épilogue de l'affaire née des tribulations du masque Ngil, acheté à 100 000 francs par un brocanteur puis revendu à plus de 3 milliards aux enchères et dont le Gabon réclame la restitution.

Page 6

ORAGE

Orage et désespoir pour une trentaine de familles du village Ndenguilila (district de Moukalaba-Douvangou, Nyanga). Celles-ci se sont en effet retrouvées sans toit après la pluie, accompagnée de vents violents, qui s'est abattue le 25 octobre sur la région. Elles espèrent la solidarité de l'Etat.

Page 13

DIPLOMATIE

Ce sera son premier déplacement hors de la sous-région. Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, est attendu la semaine prochaine à Ryad, à l'occasion du premier Sommet Arabie Saoudite-Afrique. La lettre d'invitation du roi Salman lui a été remise mardi.

Page 3

CIMETIÈRES : TROP DE PLAINTES !

C'EST le même scénario qui se répète d'année en année et, souvent, sous une météo exécrationnelle. Hier encore, jour de la célébration de La Toussaint, c'était la ruée vers les cimetières pour les Librevillois soucieux de rafraîchir ou fleurir la tombe de parents, prenant de l'avance sur ce 2 novembre, jour en réalité des Défunts mais ouvrable (donc travaillé) pour la majorité d'entre eux qui ont exprimé des récriminations. D'autres, plus nombreux, ont pris le chemin des églises. **Page 2**



POUR MOI QUOI...

À quel jeu joue finalement la société AFCONS adjudicataire du tronçon PK 12-Ntoum ?

Vous vous rappelez, j'avais, moi Makaya, dénoncé la désertion des engins de cette Société dès le 30 août (?). Le lendemain, comme par enchantement, ils sont de nouveau visibles. Mais...

Mais, ça fonctionne au ralenti. Les ouvriers tant indiens que gabonais qui, naguère en grand nombre bossaient de jour comme de nuit, aujourd'hui se comptent sur les bouts de doigt d'une main. C'est incroyable qu'entre

Ndendé et Libreville et sur plus de 600 km on roule comme sur un tapis de velours et qu'à peine 15 km entre Nkok et Ntoum, c'est la misère... depuis plus de 5 ans. Il y a de quoi soupçonner quelque chose qui se trame. Car, avant elle, bien des entreprises étrangères ont floué le Gabon de la même manière. Afcons veut-elle aussi les imiter en "rapatriant" en catimini personnels essentiels et matériels et abandonner derrière des tas de ferrailles ? Peut-être vont-ils encore arguer d'un problème de dolé comme toujours ? Les gars, on est déjà vaccinés. Cette fois, ça va être cailloux. Le temps a changé. Avant, ce genre de pratiques que je dénonçais recevaient peu d'échos parce qu'il y avait

trop d'intérêts imbriqués. Alors, pas la peine de s'y essayer en jouant à "Jacques où es-tu ?". C'est vrai que sous les Tropiques, même quand il y a changement, les mecs cherchent à débusquer quelle nouvelle personne perméable et sensible à la vue du dolé avec qui traiter des affaires louches. Je crains qu'avec le vent qui souffle sur le pays en ce moment, cela soit très compliqué pour nos amis Indiens.

En tout cas là, là, là, le Renouveau auquel aspirent les Gabonais dans leur ensemble exige à chacun d'être vigilant pour déjouer tous les coups bas et tordus quoi.

...MAKAYA